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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Dienstag, 20.08.2024

Ort: Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, Schulstraße 4, 15738 
Zeuthen

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 22:17 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE anwesend
Vorsitz der Gemeindevertretung
Frau  Nadine Selch - CDU anwesend
Gemeindevertreter
Frau  Beate Burgschweiger - SPD anwesend
Herr Dr. Jens Burgschweiger - SPD anwesend
Herr Dr. René Damaschke - BfZ anwesend
Frau  Nina Gänsdorfer - B'90/Grüne anwesend
Frau Dipl. Med. Brita Haarfeldt - DIE LINKE anwesend
Herr  Thomas Hagedorn - BfZ anwesend
Herr  Jörgen Hassler - SPD online
Herr  Udo Itzeck - BfZ entschuldigt
Herr  Dieter Karczewski - BfZ anwesend
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ anwesend
Frau  Lynn Langas - B'90/Grüne anwesend
Frau  Christine Naumann - SPD online
Herr  Holger Pieplow - B'90/Grüne anwesend
Herr  Sylvio Rich - CDU anwesend
Frau  Karin Sachwitz - BfZ anwesend
Herr  Peter Schulz - DIE LINKE anwesend
Frau  Michaela Schust - CDU anwesend
Herr  Mathias Stahl - BfZ anwesend
Herr  Matthias Tronjeck - BfZ anwesend
Frau  Christine Wehle - Wählergemeinschaft Z.U.M Le-
ben

anwesend

Herr  Michael Wolter - CDU anwesend
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - anwesend
Herr  Ulrich Miekley - abwesend
Herr  Axel Mieritz - abwesend
Seniorenbeirat
Frau  Petra Koppe - anwesend
Verwaltung
Frau  Bärbel Skribelka - abwesend
Frau  Regina Schulze - abwesend
Herr  Richard Schulz - abwesend
Herr  Thomas König - online
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - anwesend
Protokoll
Frau  Manja Blaschkowski - anwesend
Frau  Nancy Dagge - abwesend
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung
Die Vorsitzende Nadine Selch eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 19 Mitglieder vor Ort und 2 Mitglieder online an-
wesend.

Der Bürgermeister bittet um Ergänzung der Tagesordnung um den neuen Punkt 8 „BV-157/2024 Be-
ratung und Beschlussfassung 2. Änderungssatzung zur Schmutzwassergebührensatzung des MA-
WVs (DS 05/24/24)“

Bestätigung der geänderten Tagesordnung:
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

22 21 21 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 
02.07.2024

Keine Einwendungen
 
3 . Informationen aus der Gemeindeverwaltung
Der Bürgermeister verliest Informationen aus der Verwaltung:

Geschäftsbereich des Bürgermeisters

Aktueller Sachstand Baustelle Bahnhof
An der für November dieses Jahres angesetzten Nutzungsaufnahme der Personenunterführung hält 
das Projekt weiterhin fest. Jedoch besteht hier laut Projektleitung immer noch ein Restrisiko. Ziel des 
Projektes ist es auch, die Arbeiten zum Wiederaufbau des Zugangsbauwerkes inkl. Aufzug zum Bahn-
steig weitestgehend bis zu Ihrer 650-Jahrfeier Mitte Juli 2025 abzuschließen, damit die Reisenden aus 
der Personenunterführung über die Treppenanlage auf den Bahnsteig gelangen können. Es wird zu 
dem Zeitpunkt aber noch nicht in Gänze fertiggestellt sein bzw. einige Arbeiten passieren definitiv 
noch nachgelagert. Nach Abschluss der Arbeiten wird vorschlagen, eine Inbetriebnahme-Feier auszu-
richten.

100 Jahre RZ Miersdorf 24.08.2024 
Unsere Feuerwehr in Miersdorf wird am 24. August auf den Tag genau 100 Jahre alt. Dazu ist ein gro-
ßes gemeinsames Straßenfest geplant. Um 09:00 Uhr startet ein großer Feuerwehrumzug mit über 
100 Feuerwehrangehörigen und über 30 Fahrzeugen aus der gesamten Region. Los geht es Straße 
am Pulverberg Ecke Straße am Höllengrund in Richtung Straße der Freiheit. Anschließend über die 
Dorfstraße zur Festwiese Miersdorf, wo um 10:00 Uhr die offizielle Eröffnung ist. 
Den gesamten Tag gibt es für Groß und Klein viel zu Erleben. Alle Bürgerinnen und Bürger sind herz-
lich eingeladen den Tag gemeinsam mit der Feuerwehr zu feiern. Es wird darum gebeten, möglichst 
zu Fuß oder mit Fahrrad zu kommen. 

Wahlforum Landtag 06.09.2024
Am 06. September planen die Gemeinden Eichwalde, Schulzendorf, Wildau und Zeuthen ein Wahlfo-
rum mit den Direktkandidatinnen und -kandidaten zur Landtagswahl 2024. 

Planfeststellungsbeschluss:
Mit Planfeststellungsbeschluss des Landesamtes für Bauen und Verkehr vom 01.08.2024 ist der Plan 
für das vorstehende Bauvorhaben L401 in Zeuthen festgestellt worden. 

In der Zeit vom 02.09.2024 bis zum 16.09.2024 liegt der Planfeststellungsbeschluss im Rathaus 
Zeuthen, Schillerstraße 1, 15738 Zeuthen während folgender Zeiten
Montag 9 – 12 Uhr und 13 – 15 Uhr
Dienstag 9 – 12 Uhr und 13 – 18 Uhr
Mittwoch 9 – 12 Uhr und 13 – 15 Uhr
Donnerstag 9 – 12 Uhr und 13 – 15 Uhr
Freitag 9 – 12 Uhr
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zu jedermanns Einsicht aus.

Die öffentliche Bekanntmachung in der Schaukästen und auf der Webseite der Gemeinde erfolgt am 
22.08.2024. 

Es sollen 261 Bäume entnommen und durch 256 Bäume ersetzt werden. 174 weitere Bäume werden 
als Kompensation gepflanzt werden mit einem Stammumfang von 18-20 cm.

Zuwendungsbescheid Forstallee
Am 07. August übergab der Infrastrukturminister Rainer Genilke einen Zuwendungsbescheid i.H.v. 1,2 
Mio. EUR für den Ausbau der Forstallee. Im Jahr 2025 soll die Maßnahme beginnen.

B-Plan 142 Dorfstraße 8-11
Die Verwaltung wurde vom Vorhabenträger informiert, dass die Behördenbeteiligung nun abgeschlos-
sen sei, die Entwurfsplanung entsprechend vorbereitet wird, um anschließend die Öffentlichkeits- und 
Behördenbeteiligung zu beginnen.

B-Plan 139 Forstallee (ehemals NP-Markt)
Der Vorhabenträger hat die Verwaltung informiert, dass eine Baugenehmigung beim Landkreis Dah-
me-Spreewald eingereicht wurde und man noch in diesem Jahr mit Baumaßnahmen beginnen möch-
te. 

Schülerexpress 
Gemeinsam mit den Gemeinden Eichwalde und Schulzendorf haben wir das Projekt Schülerexpress 
umgesetzt. Gemeinsam mit Eltern, Lehrkräften und Erzieherinnen und Erziehern wurden sog. Sam-
melpunkte identifiziert und festgelegt. Von dort sollen die Schülerinnen und Schülern selbstständig in 
kleineren Gruppen zur Schule laufen. Somit wird die Verkehrssituation vor der Grundschule entspannt 
und die Selbstständigkeit der Kinder gefördert. 

Sperrung Miersdorfer Chaussee
Die Bauarbeiten für dieses Vorhaben sind vom 09.09.2024 bis 12.09.2024 geplant. 
Der größte Teil der Arbeiten ist der Abbruch der Fahrbahndecke und das Herstellen einer Asphalt-
deckschicht. Die Arbeiten werden unter Vollsperrung realisiert. Das Ortszentrum bleibt jedoch für Kfz, 
Radfahrerinnen und Radfahrer, Fußgängerinnen und Fußgänger erreichbar. Bitte entnehmen Sie 
mögliche Umleitungen dem angefügten Lageplan.
Am 09.09.2024 beginnen die Fräsarbeiten; am 10.09. wird die neue Asphaltdeckschicht eingebaut, 
am 11.09. werden die Fugen hergestellt und die Fahrbahn gesäubert und am 12.09.2024 wird die 
Baustelle beräumt und für den Verkehr freigegeben.

Open Streets
Das Team Zeuthen Open Streets und der KJV e.V. wurden in diesem Jahr gleich mehrfach ausge-
zeichnet. Neben einer Auszeichnung beim Wettbewerb "Machen!2024" der ostdeutschen Bundeslän-
der wurde auch der Wettbewerb "Zukunft Ehrenamt" des Ministerpräsidenten in Brandenburg gewon-
nen und von der Staatskanzlei von Herrn Woidke 5000 EUR Preisgeld überreicht. Durch diese Aus-
zeichnungen hat die Gemeinde Zeuthen gerade im Bereich des bürgerschaftlichen Engagements viel 
Aufmerksamkeit erhalten. Entsprechende Artikel wurden z.B. im Tipp Berlin oder auf kommunal.de 
veröffentlicht. Das Projekt Zeuthen Open Streets in Zusammenarbeit mit dem KJV e.V. aus Wildau 
und der Gemeinde Zeuthen hat eine starke Ausstrahlung auf die Ehrenamtsszene im Landkreis, in 
Brandenburg und darüber hinaus. Nach einer kleinen Sommerpause geht es am 21.9. auf dem Sie-
gertplatz weiter. Gemeinsam mit dem ASV und dem neuen Betreiber des Pavillons "Passione" wird ei-
ne Aktion gestartet, die den Jedermannslauf des ASV und den Betrieb des Pavillons wertschätzt und 
unterstützt. Das Team word eine klassische "Pastaparty" veranstalten und einen Tag vor dem Jeder-
mannslauf alle Bürgerinnen und Bürger sowie alle Läuferinnen und Läufer einladen, sich zu treffen 
und noch einmal eine ordentliche Portion Kohlenhydrate auf den Teller zu packen, damit die Läuferin-
nen und Läufer am nächsten Tag Top-Zeiten laufen können! 
Vor dem gemeinsamen Essen gibt es einen kurzen und leichten 5km Lauf, organisiert vom ASV, um 
die Beine etwas zu lockern. Nach dem Pasta-Essen startet das Team von Zeuthen Open Streets wie-
der das "Zinema Zeuthen" und zeigt den Film "Lola Rennt". Gegen 22 Uhr soll die Aktion auf dem Sie-
gertplatz beendet sein. Wir laden alle Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter, Bürgerinnen 
und Bürger und Interessierte ein, am 21.9. ab 18 Uhr auf den Siegertplatz zu kommen. Egal ob Sie 
nur laufen, Pasta essen oder Kino schauen wollen, melden Sie sich einfach unter zeuthen-os.de/zine-
ma-zeuthen an.
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Amt für Finanzen:

Haushaltsplanung 2025
Die Fachämter wurden mit E-Mail vom 15.07.2024 über die Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 
2025 informiert. Bis zum 06.09.2024 erfolgt durch die Fachämter die dezentrale Planung im Ergebnis-
haushalt und die Planung des Investitionshaushaltes. Im Anschluss erfolgt durch das Amt für Finan-
zen eine Sichtung der Zuarbeiten und die weiteren Abstimmungen zur Erstellung eines Haushaltsent-
wurfs. Aktuell werden Schulungen zur Haushaltsplanung im Fachverfahren H&H und den gesetzlichen 
Änderungen der BbgKVerf in den Fachämtern durchgeführt.

Jahresabschluss 2023
Die Fachämter wurden bezüglich der notwendigen Zuarbeiten für die Erstellung des Jahresabschlus-
ses 2023 angeschrieben. Aktuell erfolgen Einzelabstimmungen zu u.a. Anlagen im Bau und den ent-
sprechenden Aktivierungen im Jahresabschluss 2023. 

Mitteilungsverordnung (MV), Anwendung ab 01.01.2025
Die MV, die ihre Ermächtigungsgrundlage in § 93a AO hat, regelt die Übermittlung von Mitteilungen 
von Behörden und anderen öffentlichen Stellen einschließlich den öffentlich-rechtlichen Rundfunkan-
stalten an die Finanzbehörden ohne Ersuchen. Sie enthält genaue Anweisungen für die mitteilungs-
pflichtigen Stellen, was zu welchem Zeitpunkt und in welchem Umfang sowie in welcher Form der Fi-
nanzverwaltung mitzuteilen ist.

 Mitteilungspflicht besteht grundsätzlich für Zahlungen ab 1.500 Euro/Jahr im Rahmen 
Forst/Landwirtschaft, Gewerbe, Freier Beruf.

 Meldepflicht bis zum 30.04. des Folgejahres, Hauptanwendungsfälle: GTA-Kräfte, FW-Ent-
schädigungen, Entschädigungen an Ehrenamtliche, Mandatsträger.

o weitere Fälle: Mieten, Pachten, Förderungen/Zuwendungen an Einzelpersonen.
 wiederkehrende Bezüge sind auch dann mitzuteilen, wenn sie weniger als 1.500 Euro pro 

Empfänger und Kalenderjahr betragen.
 Voraussetzung:

o Zahlungen zu einem bestimmten Zeitpunkt,
o Zahlungen in einer gleichbleibenden Höhe,
o z. B. Mieten,
o Bagatellgrenze beinhaltet alle Zahlungen, d. h. einmalige und wiederkehrende.

OBK

Beantragung des Wahlscheins
Ab sofort können Sie online www.zeuthen.de Ihren Wahlschein für die Landtagswahl 2024 am 22. 
September beantragen. 
Nach Mitteilung des Kreiswahlleiters werden uns die Briefwahlunterlagen am 28.08.2024 zur Verfü-
gung gestellt. Wir werden sie dann zeitnah versenden.
Daher ist auch erst ab dem 29.08.2024 die Beantragung im Rathaus Eichwalde zu den Sprechzeiten 
(Dienstag 09:00 - 12:00 und 13:00 - 18:00 Uhr sowie Donnerstag 09:00 - 12:00 und 13:00 - 16:00 Uhr) 
möglich.

Bundesweiter Warntag
Am 12. September 2024 findet der diesjährige Bundesweite Warntag statt. Anlässlich des Warntages 
sollen alle in der Bundesrepublik Deutschland vorhandenen Warnmultiplikatoren und Warnmittel aus-
gelöst und die Funktionsfähigkeit und Wirksamkeit des bestehenden Warnmittelmixes erprobt werden.
Am Bundesweiten Warntag 2024 werden um 11:00 Uhr alle angeschlossenen Warnmittel und Warn-
multiplikatoren, einschließlich Cell Broadcast (per SMS), ausgelöst. Dabei werden vorgefertigte Warn-
meldungen insbesondere über die Medienbetreiber (Rundfunk, Fernsehen) und die angeschlossenen 
Warn-Apps NINA, KATWARN, BIWAPP sowie über das Internet verbreitet.
Durch die Regionalleitstelle Lausitz werden um 11:00 Uhr alle angeschlossenen Sirenen im Landkreis 
mit dem Sirenenalarm für die Warnung der Bevölkerung mit „auf- und abschwellendem Heulton“ 60 
Sekunden lang ausgelöst. In der Gemeinde Zeuthen wird mittels 2 x mobiler Sirenenanlagen gewarnt.
Gegenüber herkömmlichen Sirenenanlagen, die nur Sirenensignale und Warntöne wiedergeben kön-
nen, bietet eine mobile Sirenenanlage die Möglichkeit, mit Hilfe eines Mikrofons Warnungen und 
Sprachdurchsagen wiederzugeben.

Um 11:45 Uhr erfolgt dann auf demselben Wege die Entwarnung durch den Bund und über die Regio-
nalleitstelle Lausitz durch Aktivierung der Sirenen per Dauerheulton 60 Sekunden lang.

http://www.zeuthen.de/
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Abschließend informiert der Bürgermeister über folgende Veranstaltungen:

Jeden ersten Montag im Monat ab 19 Uhr Bürgermeisterstammtisch im Bürgerhaus
Jeden ersten Mittwoch im Monat ab 17 Uhr Seniorensprechstunde im Rathaus
Jedem ersten Donnerstag im Monat ab 16:30 Kinder- und Jugendsprechstunde im Jugendclub

 
4 . Einwohnerfragestunde
Herr Bruns fragt den Bürgermeister, wer konkret für die Themen Klimaschutz und Klimafolgenanpas-
sung zuständig sei. Der Bürgermeister antwortet, dass diese Themen im Fachausschuss Umwelt, Ord-
nung, Brand- und Katastrophenschutz gebündelt werden. Verwaltungsseitig sei man mit dem stellver-
tretenden Amtsleiter Bauen Herrn Widelak und der Klimaschutzmanagerin Magdalena Schmittlein gut 
aufgestellt. Aktuell schließt Frau Schmittlein das Klimaschutzkonzept ab, um dann in die Umsetzung zu 
gehen. Im Fördermittelantrag sei schon heute ein weitere Stelle mit 20 Wochenstunden als Verstärkung 
zum Monitoring der Umsetzung der Maßnahmen in der Verwaltung vorgesehen. Zudem beschäftige 
sich die Verwaltung aktuell mit Fördermöglichkeiten rund um das Starkregenereignis-Management. 

Herrn Renger fragt den Bürgermeister zum Sachstand seiner Anfragen an das Bauamt. Der Bürger-
meister verliest eine Antwort von Herrn Widelak zu den Anfragen. Herr Renger informiert den Bürger-
meister über den katastrophalen Zustand des Grünzugs zwischen West- und Ostpromenade und fragt, 
was hier passieren wird, insbesondere ab November zur Eröffnung. Der Bürgermeister antwortet, dass 
er intern prüfen werde, warum der Rasenschnitt vom externen Dienstleister nicht mitgenommen wurde 
und ob die Flächen die Form gemäß der Planung haben.

Herr Nicolas Plank fragt zum vermehrten Fluglärm seit Wochen und ob es Änderungen gegeben habe. 
Der Bürgermeister antwortet, dass die Gemeinde in der Fluglärmkommission vertreten ist und ebenfalls 
enttäuscht über die Umsetzung von Beschlüssen der Kommission und Antworten des Flughafengesell-
schaft sei. Die Gemeinden Zeuthen, Schulzendorf und Eichwalde bleiben an diesem Thema dran.

Frau Schindler aus der Waldpromenade fragt den Bürgermeister zum Umgang mit Unterwuchs an Bäu-
men, die die Einsicht in Straßen und Kreuzungen beinträchtigen. Der Bürgermeister antwortet, dass hier 
der Bauhof zuständig sei und er die Anfrage entsprechend weiterleiten werde.
 
5 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung
Frau Gänsdorfer fragt zum Wegfall des Alleebaumbestands in der L401 und, was die Hauptgründe da-
für seien. Der Bürgermeister verweist auf eine lange Historie dieser Maßnahme und den Prozess seit 
2008. Die Erhaltung der Bäume war immer Ziel der Gemeindevertretung. Der wesentliche Grund ist, 
dass die zur Verfügung stehende Breite für die Straße und Gehwege nicht ausreichen würde. Ebenso 
fehle es im Vergleich zu anderen Maßnahmen in der Seestraße an entsprechendem Unterbau, der ei-
ne grundhafte Erneuerung erforderlich mache. Die Ersatzbäume werden in unmittelbarer Nähe ge-
pflanzt. Frau Gänsdorfer fragt, ob ein Radweg geplant sei. Der Bürgermeister antwortet, dass ein Geh-
weg frei für Radfahrende geplant sei.

Frau Schust fragt zum Umgang der Gemeinde mit der Grundsteuerreform und ob dies noch im Fach-
ausschuss beraten würde. Der Bürgermeister antwortet, dass hier der Finanzausschuss noch beraten 
wird. Frau Schust informiert darüber, dass auch sie Beschwerden von Bürgerinnen und Bürgern zum 
Fluglärm erhalte und fragt nach konkreten Maßnahmen. Der Bürgermeister antwortet, dass dieses The-
ma von allen drei Bürgermeistern vorangetrieben wird und im Regionalausschuss darüber regelmäßig 
berichtet werden wird.

Herr Karczewski und Herr Pieplow empfehlen der Verwaltung, zeitnah eine Begehung des Grünzugs zu 
veranlassen und zeitnah notwendige Pflegemaßnahmen einzuleiten. Dies nimmt der Bürgermeister mit.

Herr Wolter bittet die Verwaltung, sich wegen der dauerhaft defekten Sparkassenautomaten entspre-
chend einzusetzen. 

Herr Wolter fragt nach dem Ersatztermin für die Abschlussveranstaltung zum Stadtradeln. Die Gemein-
de wird den Ersatztermin zeitnah bekanntgeben.
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6 . Nutzung gemeindlicher Wappen durch Dritte
Vorlage: IV-140/2024

Der Bürgermeister verliest die Informationsvorlage. Frau Wehle fragt, ob auch Vereine hiervon betrof-
fen seien. Der Bürgermeister antwortet, dass der Gebrauch grundsätzlich genehmigungspflichtig sei.

7 . Berufung der sachkundigen Einwohnerinnen und sachkundigen Einwohner
Vorlage: BV-156/2024

Frau Selch stellt die Beschlussvorlage vor. Es gibt keinen Redebedarf.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeinde Zeuthen beruft folgende sachkundige Einwohnerinnen und sachkundige Einwohner in 
die jeweiligen Fachausschüsse:

Fraktion Ortsentwicklung 
und
Infrastruktur

Soziales, Bil-
dung, Kultur
 und Familie

Finanzen, Wirt-
schaft 
und Tourismus

Umwelt, Ordnung, 
Brand- und Katastro-
phenschutz

BfZ Michael Schulz Tino Röber Jens Kamischke Andreas Krahn
CDU Aaron Kehlert Henriette Grabow Caroline Hecker Gabriele Figge
SPD Nicolas Plank Axel Hagedorn Joachim Schult Steffen Koschlig
BÜNDNIS 
90/DIE 
GRÜNEN

Saskia Gebauer Anika Darmer Niko Stumpfögger Jan Fahlbusch

Die Linke Christian Frömmel Simon Pflock Marina Scholz Uwe Tegeler
 
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

22 21 21 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

8 . Beratung und Beschlussfassung 2. Änderungssatzung zur Schmutzwassergebührensat-
zung des MAWVs (DS 05/24/24)
Vorlage: BV-157/2024

Der Bürgermeister führt in die Beschlussvorlage ein und erklärt, dass die Änderungen nur wenige 
Zeuthenerinnen und Zeuthener betreffen würden. Er empfiehlt der Gemeinde, zuzustimmen oder sich 
zu enthalten, da Zeuthen nicht maßgeblich betroffen sei.
Frau Wehle empfiehlt ebenfalls, für eine Enthaltung zu stimmen. Die Transparenz durch den Verband 
habe sich verbessert, jedoch fehle diese im aktuellen Fall bei der Anpassung bzw. Erhöhung der Ge-
bührensatzung. In der vergangenen Legislatur habe man sich zum gleichen Thema auch enthalten. 

Beschlussvorschlag: 

Der Bürgermeister der Gemeinde Zeuthen wird beauftragt, der 2. Änderungssatzung zur
Schmutzwassergebührensatzung des Märkischen Abwasser- und Wasserzweckverbandes (MAWV)

a) zuzustimmen
b) nicht zuzustimmen
c) zu enthalten.

 

 Der Bürgermeister der Gemeinde Zeuthen wird beauftragt, sich bei der 2. Änderungssatzung zur
Schmutzwassergebührensatzung des Märkischen Abwasser- und Wasserzweckverbandes (MAWV)

zu enthalten.
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

22 21 0 0 21 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

9 . Sonstiges
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Der Bürgermeister informiert die Anwesenden über weitere Gäste im Saal, u.a. Herrn Schwarz von 
e.distherm. Gestern wurde per E-Mail an die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter eine Prä-
sentation zum Thema Wärmeplanung im Zeuthener Winkel übersandt. Hierüber möchte der Bürger-
meister unter diesem Punkt informieren und stellt heraus, dass im Konzept erneuerbare Energien vor-
dergründig betrachtet werden. Die Gemeindeverwaltung möchte in der heutigen Sitzung ein Stim-
mungsbild zum Konzept einholen, um verwaltungsseitig die nächsten Schritte, wie eine öffentliche Aus-
schreibung der Pachtflächen, voranzutreiben.
Der Bürgermeister beantragt, Herrn Schwarz von der e.distherm zu hören. Frau Selch eröffnet die Ab-
stimmung. Die Gemeindevertretung stimmt einstimmig zu.

Herr Schwarz führt durch die Präsentation.

Es erfolgen Wortmeldungen seitens aller Fraktionen, Frau Wehle und Herrn Bruns.

Die Abfrage des Stimmungsbildes ergibt folgendes Ergebnis: Alle Fraktionen und Frau Wehle sind da-
für, eine Prüfung des Wärmeplanungskonzepts entsprechend dem Vorschlag weiter zu folgen. Es sol-
len jedoch auch andere Alternativen geprüft werden.
 
Die Nichtöffentlichkeit ist um 21.39 Uhr hergestellt.
Frau Langas verlässt den Saal um 21.37 Uhr. Frau Langas betrifft den Saal um 21.39 Uhr.

 

Frau Manja BlaschkowskiNadine Selch
Vorsitzende der Gemeindevertretung Schriftführung
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